

いこもの風

瀬戸内町立伊子茂小学校 児童数						総計	平成28年 9月27日現在
1年	2年	3年	4年	5年	6年	8名	
0	1	1	2	4	0		

【9月号】 平成28年9月28日発行 伊子茂小学校 TEL76-0018

「畏敬の念」

校長 田中 竜太

児童・生徒が道徳の時間に学習する内容項目の中に「畏敬の念」という項目があります。中学校では「自然を愛護し・・・人間の力を超えたものに対する畏敬の念を深める」という表記になっています。

今年、ここ奄美では目立った台風被害はないものの、北海道や東北、そしてつい先日は鹿児島県本土で大きな被害となりました。私自身も昨年、前任校で50mという瞬間風速の台風と、何十年ぶりという大雪を経験しました。台風の翌朝、住宅裏の大木が反対側に倒れているのを目撃し、もし住宅に倒れてきていたらとゾッとしたのを覚えています。大雪では水道管があちこちで破裂し、断水のために学校が休校となりました。その時に感じたことは、自然の驚異の前にいかに人間の力が無力であるかということでした。ITの時代ともてはやされつつも、長い年月をかけて築きあげてきた科学の進歩は、何の役にも立ちません。

ところで、奄美では四季折々、色々な年中行事が開催されます。限界集落が多い中、郷友会等の応援ももらいながら、細々とでも継続されているこれらの行事の根幹には、この「畏敬の念」があるように思えてなりません。人間の力の限界をわきまえつつ、いかに自然と共存していくか、この謙虚な姿勢こそ、現代の日本人が忘れてはならない精神だと思えます。4年後にオリンピックが開催される予定の花の都の惨状(市場問題)は、そのいい例です。利益優先の中で、お金さえかければ人間の思い通りになるという驕りが、責任転嫁の負のスパイラルにつながったのです。「当たり前」のことを当たり前にする勇気を大人たちが示さない限り、子供たちが真剣になって取り組む道徳の時間は、絵に描いた餅に終わってしまうことでしょう。



<豊年祭で子供たちが地域貢献!>

9月11日(日)に於斉、花富、伊子茂、勢里、15日(木)に押角の各集落で豊年祭が開催されました。敬老祝賀会も兼ねて実施しているところもあり、各集落とも趣向の凝らされた奉納相撲や余興等がありました。私自身も約20年程前、当時の住用村の学校に赴任した時、子供たちと一緒にまわしを着けて相撲をとったり、青年団の一員として余興の踊りに参加したりした経験があります。今回の豊年祭をとても懐かしく感じるとともに、この行事が現在も各集落で脈々と受け継がれていることに感銘を受けた次第です。



その余興の中で、本校の子供たちが登場、集落の皆さんに楽しんでいただく場面が見られました。まわしを着けた男子はとて凛々しく、会場の雰囲気盛り上げるのに貢献していました。また、女子は「ウクレーズ」として、かわいい衣装にウクレレを携え、新しい伊子茂の伝統芸を披露し、これまた、拍手喝采を浴びていました。ふだんは、地域の皆さんに「おんぶに抱っこ」されている感のある子供たちが、堂々と演技を披露し、かつ喜んでいただくシーンを目の当たりにし、とても頼もしく思うことでした。



<町制施行60周年記念 秋季大運動会>

9月25日(日)、町制施行60周年記念 伊子茂小学校秋季大運動会を開催しました。当日は朝方強いわか雨が降り、午前7時頃までにはあがったものの、トラックのあちこちに水溜りができていました。児童・職員総出の整備に加え、途中駆けつけてくださった地域の方々のご協力により、開会式を予定の9時に始めることができました。



来賓の町長様の激励の言葉にも後押しされ、子供たちは「心を一つにがんばろう」の大会テーマの下、懸命の演技を見せてくれました。特に紅白リレーでは、練習の時になかなか勝てなかった白組が勝利を勝ち取り、見事念願の優勝旗を手に入れました。また、保護者と踊ったエイサーでは、カラフルな衣装に身を包み、夜の練習の成果を十分に発揮していました。



さらに集落の部では、抜きつ抜かれつの接戦の末、「於斉・押角」チームが優勝でした。オープン参加の加計呂麻園・なのはな園の入所者の皆様も華を添えてくださいました。プログラムの最後は校区民総出による「於斉の八月踊り」で締めくくりました。夜の反省会でうかがったことですが、花富チームからは、ゲートボールリレーにお二人の100歳長寿者が参加されていたとのこと、運動による健康づくりで後輩たちが後に続き、長寿の伊子茂校区を築きあげていきたいとも思われた運動会でした。



【10月の行事予定】

- 6日(木) 学習発表会舞台設置作業(16:15~)
- 8日(土) 家庭教育学級・学級PTA
- 11日(火) 給食週間(～14日)
- 13日(木) 音楽加配来校日
- 14日(金) 地区小学校研修会(与路校)
- 15日(土) 町制施行60周年記念式典
- 16日(日) 第32回町民体育大会
- 19日(木) 町小学校陸上記録会
- 29日(土) 第11回島口伝統芸能大会



入選・入賞おめでとう

県作文コンクール町審査【入選】

2年◇◇◇◇◇ 3年◇◇◇◇◇ 4年◇◇◇◇◇
5年◇◇◇◇◇, ◇◇◇◇◇, ◇◇◇◇◇



◇ 伊子茂小学校ホームページを立ち上げました!今後、学校の話題を随時、発信していきます。インターネットで「伊子茂小学校」を検索するか、下記のURLコードでアクセスしてみてください。なお、個人情報保護の観点から個人名やアップの写真は載せてありませんので、ご理解・ご了承ください。URL: <http://www.s500.jp/ikomo/>



◇ 伊藤組様 奉仕作業で道路草刈り

今年度2回目の奉仕作業で、運動会前に職員室裏の道路の草刈りをさせていただきました。いつもありがとうございます。